

As written

MADAGASCAR

INTERVENTION DE MME. NOELINE JAOTODY
MINISTRE DE LA POPULATION DE LA CONDITION FEMININE ET DE
L'ENFANCE

FORUM DE LA HAYE: CIPD+5
du 08 au 12 février 1999

BP. 723 - Antananarivo - 101 - MADAGASCAR
Tél.: 26 1.20.22-2 18-48 Fax: 26 1-20.22-659-72

Monsieur/(Madame) le (a) President (e)
*“Madame la Directice Exécutive”(FNUAP) Sadik N.
Honorables délégués
Mesdames et Messieurs

- Permettez que mes premiers mots soient ceux des remerciements à l'endroit des organisateurs de cette conférence dont l'efficacité n'a d'égal que la reconnaissance de son utilité universelle.
- Le gouvernement Malgache que je représente ne peut que renforcer les rangs des pays qui ont apprécié et qui continuent à apprécier les soutiens qui nous aident à nous passer d'aide.
- Appartenant sans conteste à la vaste région africaine, Madagascar ne ferait que parodier les succès et contraintes qui, tour à tour, ont fait l'objet d'écoute attentive depuis les séances préparatoires jusqu'aux plénières de ce jour.
- Par conséquent, j'essaierai avec votre permission, d'éviter les redondances même si elles denotent une harmonie certaine de vue et de vie, entre nations soeurs, fussent-elles anglophones, francophones ou lusophones.
- Madagascar a estimé judicieux de procéder à la reactualisation de ses objectifs en matière de population et démographie, pour rendre ces objectifs plus réalistes et réalisables, et ce, de manière participative.
- Madagascar a également estimé judicieux de décentraliser les activités d'intégration des problèmes de population dans les politiques ou programmes de développement régionaux.

Nous avons parallèlement facilité les tâches de la société civile et des ONGs en leur offrant un environnement juridique et institutionnel appropriés.

Volet "Lutte contre la Pauvreté"- L'organisation des femmes en groupements d'intérêt économique (GIE) a débouché sur la création de petits projets lucratifs (PPL) ou de micro-entreprises. Ce qui a permis l'implication des femmes dans le rôle de catalyseur de développement dans certaines zones.

Les femmes et les jeunes filles bénéficient également des activités de promotion sociale et de lutte contre la pauvreté. Il s'agit de formation d'accompagnateurs de projet, et d'agents de développement social, et formation de responsables d'ONG comme mesure d'accompagnement de l'adoption d'un recueil de textes sur les ONGs. Par ailleurs, pour la rentabilisation de certaines activités menées en aval de la promotion socio-économique, la méthode d'Analyse Socio-Économique selon le Genre (ASEG) a permis d'harmoniser formations dispensées et potentialités des régions.

Volet "Accès de la femme aux postes de responsabilité"- Certes, Madagascar s'est prononcé pour l'élimination des discriminations à l'égard des femmes. L'insertion du concept d'égalité dans la Constitution, l'adoption et la ratification de textes favorables à l'émancipation féminine, l'éducation par l'IEC et le Planning Familial (PF), l'éducation non formelle des femmes et des filles, l'accès accru à la formation professionnelle et la croisade contre l'analphabétisme féminin sont autant de jalons des engagements du pays.

Malgré tous ces efforts, l'accès de la femme aux postes de responsabilité et de décision nécessite l'adoption d'une règle de jeu, je dirais, "systématique", tout en reconnaissant que les divers textes en vigueur dans mon pays sont favorables à la femme malgache.

Actuellement, 10 femmes, sur les 150 députées, siègent à l'Assemblée Nationale, dont une au poste de questeur. Sur les 823 maires que compte le pays, 20 sont des femmes auxquelles se joignent les 137 conseillères municipales sur un total de plus de 9000. La situation actuelle, en la matière, est meilleure que les performances antérieures. Dans la foulée, je signale aussi que c'est dans le secteur informel que la proportion des femmes au poste de responsabilité dépasse les 50%; talonnée de loin par leur prééminence dans la profession libérale (un peu plus de 20%).

Enfin, je voudrais demander à tous les participants à la Haye/CIPD+5:

- (1)- d'engager des négociations pour l'assouplissement des mesures relatives au gel de l'effectif de la Fonction Publique pour le recrutement de femmes diplômées, pour les services d'assistance sociale, pour les services de promotion de la femme, etc...
- (2)- de promouvoir chez la femme pour son affranchissement le goût de lire journaux et bulletins d'information.

Monsieur le Président
Mesdames et Messieurs

Vous assurant de données détaillées de nos expériences et réalisations
dans les documents officiels,

Je souhaite à tous, des échanges réciproquement fructueux.

Je vous remercie